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REGIONE SICILIANA 

ASSEMBLEA TERRITORIALE IDRICA DI AGRIGENTO 

AMBITO TERRITORIALE AG 9 AGRIGENTO 

Verbale seduta del 13/07/2022 

L'anno DUEMILAVENTIDUE il giorno TREDICI del mese di LUGLIO, con inizio alle ore 15.40, 

giusta nota di convocazione prot.n.2626 del 07.07.2022 e prot.n.2659 del 11.07.2022 di 

trasmissione atti, presso la sede legale sita in Aragona, P.zza Trinacria -Zona Industriale di 

Agrigento-, si è riunita l’Assemblea dei Rappresentanti dell'Ambito Territoriale Ottimale AG9 

di Agrigento.  

Sono presenti i Rappresentanti dei Comuni, nelle persone dei Sindaci pro-tempore o di Assessori 

delegati o Commissari ad acta nominati con decreto dalla Regione Siciliana, come da foglio di 

presenze allegato e di seguito nominati: 

Comune 

Sindaco, 

Commissario 

o suo 

Delegato 

Quote di 

rappresentanza 
Comune 

Sindaco, 

Commissario 

o suo 

Delegato 

Quote di 

rappresentanza 

Agrigento Aurelio Trupia 
 

6 
Alessandria 

della Rocca 

Alfonso 

Belluccia 
1 

Aragona 
A 

 Bivona 

 
delega  

M. Mauceri 
 

1 

       Burgio 
Francesco 

Matinella 
1 Calamonaci A  

Caltabellotta Calogero 
Cattano 

1 Camastra A  

Cammarata 

Aurelio 

Imbornone 

entra alle ore 

17.03 

1 
Campobello 

di Licata A 
 

 

   Canicattì 
Vincenzo 
Sciabica 

4 Casteltermini A  
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Castrofilippo A  Cattolica 

Eraclea 
A  

    Cianciana A      Comitini      Luigi Nigrelli 1 

Favara 
A 

 Grotte 
Alfonso 

Provvidenza        
1 

Joppolo 

Giancaxio 

 

Angelo 

Giuseppe 

Portella 

1 
Lampedusa 

e Linosa 
A  

Licata Salvo Licata 
 

4 Lucca Sicula 
delega 

Provvidenza 
1 

      Menfi 
Marilina 

Mauceri 
2 Montallegro 

A 
 

Montevago A 

 
 Naro A  

Palma di 

Montechiaro 

Stefano 
Castellino 
entra alle ore 

16.20 

3 
Porto 

Empedocle 
A 
 

 

Racalmuto 
A 

 Raffadali Luigi S.re 
Librici 

2 

   Ravanusa 

Carmelo 
D’Angelo 

entra alle ore 
15.55 

2 Realmonte Santina 
Lattuca 

1 

Ribera A  
Sambuca di 

Sicilia 

Leonardo 

Ciaccio         
entra alle ore 

16.07   

1 

San Biagio 

Platani 
A  

San 

Giovanni 

Gemini 

A  
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Santa 

Elisabetta 

Domenico 

Gueli  
1 

Sant’Angelo 

Muxaro 
A  

Santa 

Margherita di 

Belìce 

A  
S. Stefano 

Quisquina 
delega Alfonso 

Belluccia 
1 

Sciacca Fabio Termine 5 Siculiana Giuseppe 
Zambito 

1 

Villafranca 

Sicula 
A     

 

Il Presidente, Arch. Domenico Gueli, a norma dell’art. 6 co 4 dello Statuto assume la 

Presidenza e, constatata che l'odierna adunanza è stata convocata ai sensi dell’art. 8 dello 

Statuto, con comunicazione ai sigg. Sindaci nei modi e termini previsti dallo stesso e che, ai sensi 

dell’art. 4, risulta presente una quota di partecipazione pari 35 quote su 69 e n. 18 Comuni 

rappresentati su 43, dichiara la Seduta validamente aperta, atta a discutere sui punti posti 

all'Ordine del Giorno:  

1. Approvazione verbale seduta del 17.05.2022; 

2. Presa atto Insediamento nuovi Sindaci in seno all’Assemblea dei Rappresentanti a 

seguito consultazioni elettorali; 

3. Elezione componente del Consiglio Direttivo; 

4. Approvazione Documento Unico di Programmazione 2022-2024; 

5. Approvazione schema di Bilancio di previsione 2022-2024; 

6. Approvazione schema di convenzione di gestione del SII tra ATI e Comuni in salva-

guardia; 

7. Definizione componente fognaria depurativa nella tariffa del SII; 

8. Approvazione proposta di deliberazione di Consiglio Direttivo per “Adeguamento 

contratto Direttore Generale dell’ATI”; 

           Comunicazioni del Presidente 

 

Coordina i lavori il Direttore Generale, Ing. E. Greco Lucchina 

Presente il Resp.le Finanziario, dr. S. Alesci 

Segretario verbalizzante, D.ssa M. C. Madonia 

 
Il Presidente introduce il punto 1 dell’O.d.G. “Approvazione verbale seduta del 17.05.2022” e 

previa riassuntiva lettura, invita l’Assemblea a manifestare eventuali rilievi e/o indicazioni in merito.   

L’Assemblea dei Rappresentanti, previa unanime condivisione, approva il verbale di cui trattasi. 
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Punto 2 dell’O.d.G. “Presa atto Insediamento nuovi Sindaci in seno all’Assemblea dei 

Rappresentanti a seguito consultazioni elettorali”. 

Il Presidente, a seguito delle consultazioni amministrative del 12/24 giugno uu.ss., svolte nei 

Comuni di Aragona, Bivona, Campobello di Licata, Cattolica Eraclea, Comitini, Lampedusa e 

Linosa, Palma di Montechiaro, Santa Margherita di Belice, Sciacca e Villafranca Sicula, rivolge un 

plauso di riconoscimento per l’ottimo lavoro svolto ai Sindaci riconfermati nella carica ed un 

cordiale benvenuto ai nuovi Sindaci, in entrata anche nell’istituzione dell’Ente di Governo 

dell’Ambito della provincia di Agrigento -ATI AG9- al fine di condividere e promuovere quanto di più 

importante necessita operare per le tematiche della nostra provincia nella nuova costituita 

Assemblea dei Rappresentanti (insediatasi già nel 2016 e, alla scadenza del quinquennio, 

rinnovatasi il 15 febbraio u.s.). 

Ai loro predecessori, Sindaci F. Valenti e D. Balsamo -già componenti del Consiglio Direttivo- va il 

riconoscimento per l’impegno profuso, in particolare al Sindaco di Sciacca/Presidente dell’ATI, 

prof. avv. Francesca Valenti, per la perseveranza, l’assoluto impegno, il tributo eclatante con il 

quale ha portato avanti il proprio mandato politico. 

L’Assemblea dei Rappresentanti prende atto dell’insediamento dei Sindaci riconfermati e/o nuovi 

eletti. 

 

Il Presidente prosegue con il Punto 3 dell’O.d.G. “Elezione componente del Consiglio Diretti-

vo” e fa presente che, per il raggiungimento delle finalità istituzionali inerentemente alle attività del 

Consiglio Direttivo, formato da n.7 componenti elettivi, tra i quali il Presidente ed il Vice Presidente, 

necessita eleggere il nuovo componente. 

(Si dà atto che alle ore 12.55 si collega da remoto il Sindaco del Comune di Ravanusa, C. 

D’Angelo) 

Propone alla valutazione d’Assemblea, come da prassi oramai consolidata, che l’elezione del 

nuovo componente, se disponibile, ricada sulla persona del Sindaco del Comune di Sciacca, dr. F. 

Termine, per offrire al Consiglio Direttivo maggiore rappresentanza territoriale-istituzionale. 

Quindi apre la discussione.  

Interviene il Sindaco del Comune di Ravanusa C. Dangelo, il quale si unisce alle considerazioni 

esposte sul Consigliere F.sca Valenti già deputata alla guida dell’ATI in un periodo tanto difficile 

ma quanto operoso, chiamata a svolgere un ruolo fondamentale di coordinamento ed equilibrio 

della politica agrigentina. 

Concorda sulla indicazione proposta, in forza anche della continuità di rappresentanza in 

Consiglio. 

Il Vice Sindaco del Comune di Agrigento, A. Trupia, attribuisce grande merito all’ex Consigliere 

F. Valenti per l’esimio contribuito elargito all’ATI in maniera perequata e decisa. 

Il Sindaco del Comune di Grotte, A. Provvidenza, concorda. 
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Il Sindaco del Comune di Caltabellotta, C. Cattano, nel ringraziare il Sindaco F. Valenti per il 

suo operato, dà il benvenuto al nuovo Sindaco F. Termine e manifesta consenso per la sua 

proposta di nomina. 

Il Presidente, visto l’ampio consenso, nel ritenere inessenziale la nomina degli scrutatori e la 

conseguente votazione in merito all’elezione del Sindaco del Comune di Sciacca, dr. F. Termine, 

quale nuovo componente in Consiglio Direttivo, invita l’Assemblea ad esprimersi in forma palese.   

L’Assemblea dei Rappresentanti, all’unanimità, elegge il dr. F. Termine nelle funzioni di Consi-

gliere in seno al Direttivo. 

Il neo eletto Consigliere, dr. F. Termine, ringrazia l’Assemblea per l’opportunità concessagli, 

auspicando di poter ben operare per il raggiungimento degli obiettivi in programmazione, così 

come inseguiti dal suo illustre predecessore ed inserirsi nel quadro già delineato, manifestando 

disponibilità nel plenum d’Assemblea. 

 

Il Presidente passa all’esposizione del Punto 4 dell’O.d.G. “Approvazione Documento 

Unico di Programmazione 2022-2024”, strumento di programmazione propedeutico alle attività 

di pianificazione dell’ATI in relazione agli Investimenti da realizzare (PNRR-React Eu), invitando il 

dott. S. Alesci a relazionare. 

Il dott. S. Alesci premettendo di volere trattare il punto contestualmente al punto Punto 5 

dell’O.d.G. “Approvazione schema di Bilancio di previsione 2022-2024”, espone il DUP 

allegato alla proposta di deliberazione n. 3 del 21.06.2022, documento che, preliminare al bilancio 

di previsione 2022/2024 e nello stesso traslato, prevede la definizione dei programmi e degli 

obiettivi dell’Ente nel triennio.  

(Si dà atto che alle ore 16.07 entra il Sindaco del Comune di Sambuca di Sicilia, L Ciaccio). 

Elaborato in forma semplificata per la natura corrente delle entrate/spese, evidenzia la contabilità 

delle stesse, nei seguenti tre aspetti fondamentali: 1) l’inserimento della spesa relativa ai tre 

dipendenti del personale operaio che incide per 92mila euro circa,  il cui onere viene rimborsato 

dal Gestore; 2) la somma a copertura del disavanzo tecnico che nasce dall’approvazione del 

rendiconto 2021 e che, con la conseguenziale deliberazione di approvazione del piano di rientro, 

è stato stabilito di ripianarlo per il triennio 2022-2023-2024 per una somma pari ad 34mila euro 

circa, rappresentando che le suddette quote di disavanzo verranno ripianate con le corrispondenti 

entrate correnti derivanti dalle spese di funzionamento dell’Ente; 3) le iscrizioni in bilancio delle 

entrate in conto capitale e delle spese in conto investimenti per un totale in bilancio di circa 50ML 

di euro, poiché è stato iscritto tra le entrate, senza alcun onere  a carico del bilancio dell’Ente, il 

contributo fondo Regione relativamente ai lavori per l’ottimizzazione della rete idrica del Comune 

di Agrigento (incidente per circa 44 ML di euro), ripartiti nelle due annualità 2022 e 2023, sulla 

base del cronoprogramma della spesa e del decreto di finanziamento D.D.G. n. 1592/2021, 

nonché l’importo del progetto volto al recupero delle perdite idriche e delle opere di  manutenzione 

straordinaria delle reti stesse, per un totale di circa 46Ml di euro circa.  

È stato previsto altresì il Fondo garanzia per i debiti commerciali per le annualità 2022-2024. 
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Il Bilancio di previsione rispetta i vincoli di finanza pubblica, nonché gli equilibri di bilancio. 

Rappresenta che il controllo contabile è stato effettuato attraverso il rilascio del parere di regolarità 

contabile e il Revisore Unico dei Conti ha espresso parere favorevole al Documento Unico di 

Programmazione 2022/2024 e alla proposta di Bilancio di previsione 2022/2024, acquisito agli atti 

d’Ufficio in data 28.06.2022 prot.n. 2481.  

Il Sindaco del Comune di Grotte, A. Provvidenza, anticipando voto favorevole, rileva tuttavia 

una carenza sostanziale nel DUP privo del Piano Triennale del Fabbisogno del Personale, 

strumento programmatorio essenziale che il Consiglio Direttivo dovrà obbligatoriamente adottare 

nell’ambito della programmazione triennale, come da menzione del Revisore Unico nel parere 

rilasciato rilevato ed evidenziato che l’Ente non ha adottato il Piano del fabbisogno del Personale e 

che la Spesa del Personale prevista risulta incrementata rispetto al 2020. 

Infatti anche per quanto riguarda la spesa del personale, il Revisore ha evidenziato che la spesa è 

stata sforata rispetto agli anni precedenti, circostanza che, sebbene evidenziata in motivazione dal 

dr. Alesci, è stata limitatamente rappresentata dal Revisore Unico nel parere espresso, dal 

momento che i costi non incidono nello schema di bilancio di previsione 2022-2024. 

Lo sforamento, rispetto ai limiti stabiliti dalla norma, discende dal costo del personale transitato dal 

Consorzio Acquedotto Tre Sorgenti in ATI, comandato in AICA. Nella nota integrativa al bilancio 

avrebbe dovuto comunque evidenziarsi che il costo del personale va depurato ai fini ed entro i 

limiti stabiliti dalla legge.  

Quanto evidenziato, continua, viene tuttavia confortato dalla dichiarazione resa dal Responsabile 

Finanziario. 

Infine, relativamente alla costituzione del Fondo pluriennale vincolato, rileva la necessità di dovere 

allineare la contabilità del nuovo programma allo stesso. 

Il dott. S. Alesci, nel condividere le osservazioni, fa comunque presente che l’Ente ha provveduto 

ad adottare la delibera di ricognizione annuale (che richiama la mancanza di programmazione in 

assenza di un assetto definitivo o di una programmazione per eventuali assunzioni) della presenza 

delle condizioni di eccedenza e/o esubero per l’anno 2022 la quale, dato atto delle condizioni di 

esubero, determina che le stesse verranno riassorbite con l’istituto del comando presso il Gestore.  

La spesa per il personale del Tre Sorgenti, per la quale è prevista l’entrata extra tributaria, nel 

2022 aumenta rispetto all’anno 2021 (incidente per un solo mese) . 

Per quanto riguarda il Fondo Pluriennale Vincolato, costituito da risorse già accertate destinate a 

importanti finanziamenti, evidenzia che il movimento deriva dal finanziamento per i lavori della rete 

idrica del Comune di Agrigento, che dovrà seguire un cronoprogramma di spesa, e da quello del 

React Eu, entrambi inseriti nella Nota Integrativa al bilancio di previsione che, vista la contabilità 

dell’Ente, indica non necessitante la previsione del fondo pluriennale vincolato nella 

predisposizione del bilancio, dal momento che gli interventi di parte capitale, come da 

cronoprogramma, saranno conclusi entro l’anno. 

il Sindaco del Comune di Ravanusa C. D’Angelo, osservata l’obbligatorietà dell’adozione del 

Piano Triennale del Fabbisogno del Personale, quale atto propedeutico al DUP e allegato allo 
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stesso, invita il Presidente a dare maggiori ragguagli per la consequenziale approvazione dei 

Documenti. 

Il Presidente rileva che, dal punto di vista tecnico, il DUP è supportato dal parere favorevole del 

Revisore Unico dei Conti, espresso ai sensi dell’art. 239 co 1, lettera b) del D.Lgs. n. 267/2000, 

pertanto rassicura l’Assemblea sulle osservazioni sottolineate. 

(Si dà atto che alle ore 16.20 circa si collega da remoto il Sindaco del Comune di Palma di 

Montechiaro, S. Castellino).  

Rappresenta tuttavia che sarà prossimo l’impegno del Consiglio Direttivo di operare sulla proposta 

del Piano Triennale del Fabbisogno del Personale e che sarà presentato in Assemblea entro breve 

tempo. 

L’Assemblea dei Rappresentanti, visti gli atti, il parere di regolarità contabile del Responsabile 

Finanziario e il parere favorevole espresso dal Revisore Unico dei Conti, all’unanimità approva il 

DUP 2022-2024 e il Bilancio di previsione 2022-2024. 

 

Punto 6 dell’O.d.G.: “Approvazione schema di convenzione di gestione del SII tra ATI e 

Comuni in salvaguardia” 

Il Presidente fa presente che in data 16.06.2022 si è svolta una riunione con i Comuni di 

Alessandria della Rocca e di Menfi, richiedenti di modificare e/o integrare, non in maniera 

sostanziale né in contrasto alla normativa di settore, lo schema di convenzione in oggetto, per  

accogliere alcune indicazioni, soprattutto chiarificative della suddetta norma. 

Palesa pertanto che lo schema di convenzione riproposto ed adottato in Consiglio Direttivo non 

inciderà sugli obblighi che reciprocamente ATI e Comune Gestore dovranno assumere. 

Ribadisce, come già anticipato nel corso della precedente seduta, che la stipula della convenzione  

permetterà ai Comuni in salvaguardia di partecipare all’Avviso pubblico del PNRR per l’opportunità 

di potere presentare progettualità nell’ambito territoriale di competenza. 

Il Presidente chiede al proponente Direttore Generale, di riferire in merito alle indicazioni di 

modifica e/o integrazione pervenute. 

Il Direttore Generale rappresenta che i Comuni di Alessandria della Rocca e di Menfi, nel rispetto 

dello schema tipo prescritto da ARERA e secondo le previsioni di cui all’art.151 del D. Lgs. 

152/2006, hanno chiesto di introdurre nello schema di convenzione il riferimento all’art. 1 co 2 lett. 

c) della  L.R. n. 19/2015 “Disciplina in materia di risorse idriche” statuente che gli acquedotti, le reti 

fognarie, gli impianti di depurazione e le altre infrastrutture afferenti il Servizio Idrico sono di 

proprietà degli Enti Locali, espressione da ribadire anche nei successivi articoli della convenzione. 

È stato ritenuto, ribadisce, di potere accogliere le elementari indicazioni proposte, ininfluenti sullo 

schema di convenzione-tipo dettato da ARERA. 

Il Sindaco del Comune di Menfi, M. Mauceri, nella considerazione di avere ritenuto doveroso 

condividere i contenuti dello schema di convenzione con i propri Consiglieri a fronte di una 

programmazione trentennale, rappresenta di avere raccolto le loro legittime osservazioni ed 

indicazioni in merito. Aggiunge di avere avuto necessità di confrontarsi anche in seno al Consiglio 
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Direttivo per essere guidati nel percorso di stipula. 

Il Presidente, infine ribadisce inoltre che l’adozione dello schema di convenzione rappresenta un 

ulteriore obbligo di normalizzazione delle attività dell’Ambito che migliorerà la regolazione 

normativa anche agli otto Comuni in gestione autonoma del SII, obbligati ad assoggettare la 

propria specifica attività di gestione agli adempimenti ARERA, sotto il controllo dell’Ente di 

Governo d’Ambito di Agrigento-ATI AG9- allo stesso modo in cui si opererà il controllo sulla 

Gestione di AICA.   

Chiede di poter intervenire, ottenendone facoltà, l’Esperto delegato del Comune di Licata, S. 

Licata, il quale anticipa l’espressione di voto favorevole a motivo di consentire ad ogni Comune 

dell’Ambito di Agrigento di potere accedere ai finanziamenti previsti per la realizzazione delle 

infrastrutture ricadenti sul proprio territorio. 

Interviene il Sindaco del Comune di Menfi, M. Mauceri, la quale, dopo aver salutato i neo 

Sindaci ringrazia il Consiglio Direttivo, il Presidente ed il Direttore Generale per l’opportunità 

concessa, in aderenza alla norma, d’integrazione dello schema di convenzione a seguito 

confronto nei Consigli Comunali, laddove tutte le perplessità sulla sua adozione sono state 

pienamente dissolte. Ringrazia in particolare l’ex presidente Valenti per tutte le attività 

propedeutiche poste in essere ai fini dell’ammissione dei Comuni, già in gestione autonoma del 

SII, al riconoscimento della salvaguardia ai sensi dell’art. 147 co 2 bis del d. lgs. 152/2006.  

Si andrà avanti per meglio definite il provvedimento di riconoscimento, sostiene, e al fine di 

rafforzare la gestione diretta del SII attraverso la possibilità di accedere ai finanziamenti del 

PNRR. 

Il Vice Sindaco del Comune di Alessandria della Rocca, A. Belluccia, nel condividere le 

considerazioni del Sindaco Mauceri, auspica nell’approvazione unanime dell’atto di convenzione. 

Il Presidente invita a esprimersi in forma palese per l’approvazione dello schema di convenzione 

proposto. 

L’Assemblea dei Rappresentanti, presa visione dei contenuti dello schema di convenzione, non 

contrastanti con lo schema tipo di convenzione imposto da ARERA, né dalla normativa di settore, 

all’unanimità dei presenti, approva. 

 

Punto 7 dell’O.d.G.: “Definizione componente fognaria depurativa nella tariffa del SII”. 

Il Presidente invita il Direttore Generale a relazionare sulla tematica in oggetto, facendo presente 

che la definizione di cui trattasi afferisce solo a quattro agglomerati già soggetti a procedura 

d’infrazione comunitaria. 

Il Direttore Generale fa presente che l’incongruenza alla quale si vuole porre rimedio, ancorché 

segnalata da altri Organismi a tutela dei consumatori, è scaturita dall’applicazione in tariffa dei cosi 

di depurazione anche in quelle aree territoriali in cui non veniva effettuato il servizio di depurazione 

secondo i parametri previsti dal Codice dell’Ambiente e soggette a procedura d’infrazione 

comunitaria.   
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In un primo momento AICA aveva sospeso interamente la riscossione del canone depurativo nelle 

more della definizione di una specifica tariffa. 

Il Gestore del SII AICA, riferisce, aveva chiesto all’ATI l’istituzione un tavolo tecnico per provvedere 

alla definizione della componente fognatura e depurazione nel calcolo della tariffa del S.I.I. per le 

suddette utenze afferenti ai servizi inerenti gli impianti di depurazione e fognatura in procedura 

d’infrazione.  

A seguito della ultima riunione del 4 luglio u.s., al fine di pervenire all’applicazione del giusto 

canone di fognatura e depurazione, è stata presentata da AICA una simulazione del calcolo della 

tariffa per non depurati, che ha tenuto conto dei costi effettivi sostenuti, con esclusione dei costi di 

investimento sostenuti dal Commissario Unico per la Depurazione. 

Quindi elenca le zone territoriali -depuratore di Favara, depuratore di Cattolica Eraclea, depuratore 

di Villaggio Mosè e fognatura quartiere S. Antonio in Ribera- aree in cui è stato rideterminato il 

canone, calcolato esclusivamente in relazione ai costi effettivi operativi sostenuti dal Gestore 

AICA.  

L’Esperto delegato del Sindaco del Comune di Licata, S. Licata, sebbene rileva che la Corte 

Costituzionale con sentenza n.335/2008, legge di conversione del febbraio 2009 art. 8 sexies co 1 

e 2 stabilisce che la tariffa debba essere riconosciuta integralmente anche laddove non esistono gli 

impianti di depurazione ma sussistono progettualità, evidenzia che determinandosi in tal senso 

potrebbero sottrarsi importanti risorse al Gestore. 

Il Direttore Generale chiarisce che gli investimenti pubblici sono in corso di realizzazione a cura 

del Commissario Unico per la Depurazione e, pertanto, non sono stati considerati. 

Il Sindaco del Comune di Grotte, A. Provvidenza, concorda sulla chiara ed inequivocabile 

normativa corrente da applicarsi. 

Il Presidente invita l’Assemblea a votare in forma palese sul punto in oggetto facendo altresì 

presente che il punto è stato fortemente dibattuto anche dalle Associazioni dei consumatori. 

L’Assemblea dei Rappresentanti condivide la proposta di “Definizione della componente 

fognaria depurativa nella tariffa del SII” e, all’unanimità dei presenti, approva. 

 

In seguito, il Presidente pone in trattazione il Punto 8 dell’O.d.G.: “Approvazione proposta di 

deliberazione di Consiglio Direttivo per “Adeguamento contratto Direttore Generale 

dell’ATI”. 

Per questioni di mera opportunità esce il Direttore Generale, ing. E. Greco Lucchina. 

Il Presidente rappresenta che la proposta di adeguamento contrattuale economico all’incarico 

amministrativo di vertice e incarico di livello apicale del direttore dell’ATI, sopraggiunge al nuovo 

contratto nazionale EE.LL. sottoscritto nel 2020. 

Già l’ANAC aveva stabilito che l’incarico di Direttore dell’ATI di Agrigento rientra nella definizione 

che prevede che la figura di Direttore Generale di questo Ente è equiparata a quella del 
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Segretario/Direttore Generale, delineata dall’art. 1 co 2 lett. i del d.lgs. 39/2013, piuttosto che in 

quella di incarico dirigenziale.  

È stato già riconosciuto in Consiglio Direttivo il pregevole compito e di altissima qualificazione pro-

fessionale svolto dal Direttore, rappresenta, che ha consentito all’ATI di riconquistare ampio ap-

prezzamento per l’amplificata programmazione dell’Ambito Territoriale Ottimale di Agrigento pri-

meggiare in Sicilia. L’Ufficio del Direttore Generale, continua, ha aperto tavoli e confronti con tutti 

gli Organismi istituzionali maggiormente rappresentativi, sia regionali che statali, impegnato su più 

fronti per l’ammissione dell’ATI ai notevoli finanziamenti pubblici, volti alla realizzazione di impor-

tanti Infrastrutture. 

Trattasi di un adeguamento contrattuale, formale all’incarico amministrativo di livello apicale, con 

un’indennità di posizione prevista dall’art. 107 del C.C.N.L. fascia A) per i Comuni capoluogo di 

provincia. 

Il Presidente, pertanto, offre alla platea d’Assemblea di condividere l’approvazione della proposta 

del Consiglio Direttivo per l’adeguamento del contratto del Direttore Generale dell’ATI. 

Interviene il Vice Sindaco del Comune di Agrigento, A. Trupia, per ribadire quanto già 

dichiarato in Consiglio e rappresentare in Assemblea di volere riconoscere all’ing. Greco Lucchina 

larghi meriti, sia dal punto di vista tecnico che dirigenziale di vertice, in particolare per avere 

dimostrato grande professionalità relativamente l’Intervento inerente ai lavori di ristrutturazione ed 

ottimizzazione della rete idrica del Comune di Agrigento, per i quali negli ultimi mesi si è proceduto 

celermente. 

Il Consigliere, Sindaco del Comune di Palma di Montechiaro, S. Castellino, conferisce grande 

stima al Direttore Generale dell’ATI per lo spirito propositivo con il quale ha dato nuovo impulso 

alle attività tecniche del React Eu. 

Il Sindaco del Comune di Menfi, M. Mauceri si associa alle valutazioni anzi rappresentate nella 

considerazione che, puntualizza, il Direttore Generale Greco Lucchina non solo per le competenze 

tecniche rivestite ma anche perché ne ha potuto verificare disponibilità per ogni asserzione 

manifestata dai Sindaci dell’Ambito. 

L’Esperto delegato del Sindaco del Comune di Licata, S. Licata, dando atto che il 

provvedimento di adeguamento risulta essere più che meritato, accoglie favorevolmente la 

proposta. 

Il Presidente, accolte le condivise dichiarazioni, propone pertanto all’Assemblea l’approvazione 

della proposta in oggetto descritta. 

L’Assemblea dei Rappresentanti, all’unanimità dei presenti, esprime voto favorevole e approva 

la proposta di “Adeguamento del contratto del Direttore Generale dell’ATI”. 

Comunicazioni del Presidente  

Il Presidente comunica che il Sindaco del Comune di Licata, con nota datata 11 luglio 2022, ha 

richiesto un incontro per aprire un confronto sulle problematiche di ordine economico finanziario 

del Gestore. Nell’esprimere pronta disponibilità, rappresenta di indire una riunione entro breve 

termine, ritenendo opportuna la partecipazione del Gestore stesso. 
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(Si dà atto che, alle ore 17.00 circa, entra in seduta comune il Vice Sindaco del Comune di 

Cammarata, A. Imbornone). 

Informa, inoltre, della nuova richiesta d’incontro pervenuta dall’Associazione “Cartello Sociale”  

inerentemente alla costituzione della Consulta nell’ambito dei lavori di AICA. Fa presente che, già 

in passato, sono state intraprese delle attività interlocutorie per tematiche legate al territorio agri-

gentino, interlocuzioni che dovranno necessariamente proseguire per nuovi confronti. 

Il Consigliere, Sindaco del Comune di Palma di Montechiaro, S. Castellino, rileva legittimo e 

corretto il confronto richiesto qualora aperto, leale e non strumentale a possibili conflittualità, evi-

tando alcune sedicenti Associazioni se non legittimamente riconosciute. 

In ogni caso ritiene che le tematiche poste dall’Associazione di cui trattasi all’attenzione dei Sin-

daci, debbano essere discusse nell’ambito dei lavori dell’Assemblea dei Soci. 

Il Sindaco del Comune di Grotte, A. Provvidenza, Presidente di AICA, a tal proposito rappre-

senta di avere informalmente suggerito al Consiglio di Amministrazione di provvedere ad eseguire 

opportuni controlli nei confronti di Organismi autonomi che avanzano richieste d’incontro. 

Il Presidente, in merito, rappresenta che l’ATI formulerà apposito atto d’indirizzo e di controllo 

sull’attività che il C.d.A. di AICA dovrà porre in essere ma, sostiene, l’Associazione “Cartello 

Sociale” è costituita dalle rappresentanze sindacali di categoria, portatori di istanze ed interessi 

della collettività più volte ascoltate anche da S.E. il Prefetto, del quale invocano anche un 

imminente intervento.   

Infine, il Presidente aggiorna sulle attività di consegna delle reti e degli impianti afferenti il SII al 

Gestore, concluse dai Comuni di Joppolo Giancaxio, di Sant’Angelo Muxaro e di San Biagio 

Platani, attività che a breve impegnerà anche i Comuni di Santa Elisabetta, Palma di Montechiaro, 

Aragona e, limitatamente al fognario/depurativo, il Comune di Sambuca di Sicilia.  

Ciò conclama all’attività di programmazione stabilita nel P.d.A. e all’adempimento richiesto dal 

MITE -per beneficiare dei finanziamenti del PNRR- da offrire alle nostre comunità, nonché al 

futuro di AICA per una legittima normalizzazione del Servizio Idrico Integrato. 

Esaurita la trattazione dei punti all’O.d.G., il Presidente alle ore 17.10 dichiara chiusa la seduta. 

 

Il Segretario  

f.to D.ssa M. C. Madonia 

 

 

   Il Direttore Generale 

f.to Ing. Enzo Greco Lucchina 

                                                            Il Presidente 

                                                                                       f.to Arch. Domenico Gueli 

 

 

 


